

GEMEINDE

**NEUHAUSEN
AM RHEINFALL**

CH-8212 Neuhausen am Rheinfall
www.neuhausen.ch



GEMEINDERAT

Telefon 052 674 22 21
Fax 052 674 22 14
e-mail olinda.valentinuzzi@neuhausen.ch

An den Einwohnerrat
Neuhausen am Rheinfall

Neuhausen am Rheinfall, 15. April 2014

**Beantwortung der Kleinen Anfrage von Einwohnerrat August Hafner
betreffend
Verband der Gemeindepräsidentinnen und Gemeindepräsidenten des Kantons Schaffhausen**

Sehr geehrter Herr Präsident

Sehr geehrte Damen und Herren Einwohnerräte

Mit seiner Kleinen Anfrage vom 22. März 2014 stellt Einwohnerrat August Hafner die Frage, was die Mehrheit des Gemeinderates dazu bewogen habe, den Gemeindepräsidenten <mit der Nichtteilnahme der Gemeinde Neuhausen am Rheinfall im Verband der Gemeindepräsidentinnen und Gemeindepräsidenten des Kantons Schaffhausen> derart ins Abseits zu stellen.

Der Linksunterzeichnende gehörte wie bereits seine Vorgänger dem Gemeindepräsidentenverband an, welcher seit vielen Jahrzehnten ein wichtiges Forum für den Austausch der kommunalen Exekutiven untereinander und mit den Mitgliedern des Regierungsrats war. Die Kosten für diesen Verband trug der Kanton Schaffhausen. Der einstimmige Gemeinderat bedauert, dass der frühere Gemeindepräsidentenverband, welcher seine ihm zukommende Aufgabe gut wahrgenommen hat, am 19. März 2014 aufgelöst wurde. Der Gemeinderat war und ist sich einig, dass die Neuhauser Stimme im Chor der Schaffhauser Gemeindepräsidentinnen und Gemeindepräsidenten ihren Platz haben muss, zumal die Informationen an gemeinsamen Anlässen sowie auch die informellen Kontakte von grosser Bedeutung sind. Zu einer Mitgliedschaft im neuen Verband der Gemeindepräsidentinnen und Gemeindepräsidenten des Kantons Schaffhausen wäre er ebenfalls gerne bereit gewesen, sofern die jährlichen Kosten für Neuhausen am Rheinfall deutlich weniger als die bei der Gründung vorgesehenen Fr. 4'419.-- betragen hätten. Die Mehrheit des Gemeinderats schätzt den Nachteil einer Nichtmitgliedschaft einstweilen als geringer ein als der erwähnte Mitgliedsbeitrag. Sie bezweifelt auch, ob der neue Verband in Fragen, in denen die Gemeinden unterschiedliche Interessen haben, mit einer Stimme sprechen kann. Der Gemeinderat hat bereits am 25. März 2014 wiederum einstimmig beschlossen, die Situation, insbesondere die Tätigkeit des neuen Ver-

bands bis zur Budgetphase 2015 aufmerksam zu verfolgen und allenfalls einen Beitritt per 1. Januar 2015 zu prüfen. Bis zu einem allfälligen Beitritt von Neuhausen am Rheinfall zum Verband der Gemeindepräsidentinnen und Gemeindepräsidenten des Kantons Schaffhausen wird der Linksunterzeichnende ohne Stimm- und Antragsrecht an den Mitgliederversammlungen des Verbands teilnehmen dürfen. Damit ist in eingeschränktem Umfang gewährleistet, dass der seitens des Verbands zu erwartende Informationsfluss auch zum Neuhauser Gemeinderat gelangt.

Mit bestem Dank für Ihre Kenntnisnahme und freundlichen Grüssen

NAMENS DES GEMEINDERATES
NEUHAUSEN AM RHEINFALL

Dr. Stephan Rawyler Olinda Valentinuzzi
Gemeindepräsident Gemeindegemeinschafterin